

## Rennes. Carole a battu ses records de marche avec son exosquelette

Ouest-France, le 12/04/2019

Grâce à l'exosquelette high-tech acquis par le pôle Saint-Hélier, à Rennes, Carole a pu battre ses records de marche. Un outil qu'elle a appris à maîtriser et qui change sa vie.



Carole, entourée d'Angela et de Mégane, ses kinés, qui l'ont aidée à maîtriser son exosquelette.

**« Quand Carole a commencé à tester notre exosquelette, elle ne pouvait que parcourir 100 m en six minutes »,** explique Angela Miguel, kinésithérapeute en neurologie au pôle Saint-Hélier. Un mois après, les résultats sont très probants. **« Aujourd'hui, sur la même durée, elle peut marcher sur 250 m. Et elle a également réussi à marcher pendant près de 19 minutes. »**

Carole, 60 ans, est atteinte d'une maladie qui ne lui permettait plus de se déplacer sans béquilles. Et même avec ces dernières, ça restait très difficile de marcher. **« Aujourd'hui, toujours grâce à l'exosquelette, elle peut monter ou descendre des marches, se baisser pour ramasser un objet... Des choses qu'elle ne pouvait plus faire,** précise Mégane, son autre kiné. **Elle a aussi appris à s'équiper toute seule de son appareil. »**

**Un bijou de 30 000 €**

Bref, le trio n'a pas chômé depuis plusieurs semaines et a évalué le Keeogo, cet exosquelette fabriqué par la firme canadienne B-Temia et acquis par le pôle Saint-Héliier grâce aux fonds réunis par la fondation Eureka. Un petit bijou qui coûte 30 000 €, tout de même.

« **Je m'y habitue** », confie Carole, toujours enthousiasmée d'avoir été choisie pour évaluer l'appareil. « **On s'est même offert une petite balade en ville, dans la rue Saint-Héliier.** » Pouvoir marcher sans ses satanées béquilles !

« **Nous allons maintenant continuer à étudier les différentes possibilités du Keeogo et surtout déterminer si on peut l'utiliser pour plusieurs pathologies** », précise Angela. Beaucoup de travail en perspective, mais le potentiel de l'engin est là.

Il y a une semaine, il a été présenté aux membres du fonds Eureka qui ont permis de l'acquérir. De quoi prouver l'utilité de ce fonds et ses applications concrètes.